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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
LANZAMIENTO AÑO AGRÍCOLA EN CIUDAD ARCE 
10 DE MAYO DE 2007 

 
 
ESTA MAÑANA AL LLEGAR ACÁ MUY TEMPRANO A CIUDAD ARCE, RECORDABA CUANDO LA 
DEMANDA PRINCIPAL  DE LOS SALVADOREÑOS ERA EL AGRO, Y SI ALGO VOY A 
EXTRAÑAR  A PARTIR DEL 2009, CREO QUE TENGO DOS ENTREGAS DE SEMILLA VERDAD, 
EL OTRO AÑO, Y SI ES POSIBLE EN EL 2009, ANTES DE IRME VOY A VENIR A ENTREGAR 
SEMILLA MEJORADA. 
 
ME ACUERDO QUE HABLÁBAMOS CON DON TOÑO SALAVERRIA QUE ESTA AQUÍ, ESPECIAL 
AMIGO. DURANTE LA CAMPAÑA RECORRÍAMOS EL PAÍS, LA RECORRÍAMOS CON CARMEN 
ELENA, CON TODOS LOS SECTORES QUE MULTITUDINARIAMENTE SE SUMARON A ESTA 
CAMPAÑA PRESIDENCIAL, Y LA DEMANDA ERA: SEÑOR PRESIDENTE, QUEREMOS SEMILLA 
MEJORADA, MIRE PRESIDENTE LOS INSUMOS, Y COMENZAMOS A OBSERVAR QUE ESTO 
ERA REPETITIVO A LO LARGO Y ANCHO DE EL SALVADOR. 
 
POR ESA RAZÓN ME DA MUCHO GUSTO VISITAR EL LABORIOSO  MUNICIPIO DE CIUDAD 
ARCE, PARA LLEVAR A CABO EL LANZAMIENTO DEL AÑO AGRÍCOLA Y EL PROGRAMA DE 
ENTREGA DE SEMILLA MEJORADA Y FERTILIZANTES. 
 
COMO YA ES TRADICIÓN, AL INICIO DE LA TEMPORADA LLUVIOSA, SE REALIZA ESTE 
EVENTO, CON EL FIN DE FOMENTAR LA PRODUCCIÓN NACIONAL DE ALIMENTOS, 
MEDIANTE LA IMPLEMENTACIÓN DE UNA SERIE DE MEDIDAS DE APOYO A LOS 
PRODUCTORES. 
 
YA LO HA EXPLICADO EL MINISTRO EN FUNCIONES, JOSE EMILIO SUADI, HOY, HAY QUE 
ESPERAR EL MOMENTO QUE LA TIERRA ESTA LISTA, HOY ESTAMOS DANDO EL 
BANDERILLAZO DE SALIDA. 
 
CON ESTA LLEGADA DE LA ÉPOCA LLUVIOSA, OBSERVAMOS EN LA CAMPIÑA 
SALVADOREÑA AL AGRICULTOR, ESE AGRICULTOR QUE ES EL ROSTRO HUMANO QUE 
GENERA RIQUEZA, CUYA ENTREGA EN LAS LABORES DE PREPARACIÓN DEL SUELO Y 
SIEMBRA, CONSTITUYEN DEFINITIVAMENTE UN ELEMENTO VITAL PARA ACTIVAR EL 
PROCESO PRODUCTIVO DE TODA LA CADENA AGROALIMENTARIA DEL PAÍS. 
 
DESDE EL INICIO DE NUESTRO GOBIERNO DIJIMOS QUE ESTE SERIA  EL QUINQUENIO DEL 
AGRO, COMPROMISO QUE HEMOS ASUMIDO CON MUCHA RESPONSABILIDAD, SERIEDAD Y 
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RESULTADOS QUE SE TRADUCEN EN SIGNIFICATIVOS CRECIMIENTOS SECTORIAL DESDE 
EL AÑO 2004, CON UNA TASA DE 3,3% HASTA EL HISTÓRICO 7,1 DEL AÑO PASADO.  
 
CONSTRUIR EL QUINQUENIO DEL AGRO NO SOLO BASTA DE LA EXPRESIÓN O LA 
VOLUNTAD POLÍTICA DE UN PRESIDENTE. EL PRESIDENTE DA LAS ORDENES 
RESPECTIVAS QUE CONVIERTE EN POLÍTICA DE ESTADO, VUELVE A NACER EL AGRO DEL 
PAÍS Y COMENZAMOS A ACERCARNOS A LA GENTE, PORQUE LO MAS IMPORTANTE, ES 
QUE EL GOBIERNO PERMANECE CERCANO A LA GENTE. 
 
Y ESTA CERCANÍA PERMANENTE, ESTE SALIR DE CASA PRESIDENCIAL Y ESTAR AQUÍ EN 
CIUDAD ARCE NOS ALIMENTA, NOS ENRIQUECE Y NOS REAFIRMA UNA VEZ MAS QUE ESTE 
ES EL CAMINO QUE LA GENTE ELIGIÓ, QUE ESTE ES EL CAMINO CORRECTO  Y QUE NO 
NOS HEMOS EQUIVOCADO. 
 
POR ESA RAZÓN QUISIERA DECIRLES QUE ESTE TRABAJO DE LA SEMILLA MEJORADA Y 
LOS FERTILIZANTES, DARÁ COMO RESULTADO UNA MAYOR PRODUCCIÓN DE ALIMENTOS, 
ESTIMULADA POR UNA MAYOR DEMANDA LOCAL DE LOS PRECIOS, OPORTUNIDADES DE 
EXPORTACIÓN, DIVERSIFICACIÓN AGRÍCOLA Y LOS APOYOS QUE ESTAMOS 
PROPORCIONANDO COMO GOBIERNO. 
 
ADEMÁS, EL TEMA DEL ETANOL PRODUCIDO DE LA CAÑA DE AZÚCAR Y LOS 
BIOCOMBUSTIBLES, SE HAN CONVERTIDO EN UNA OPORTUNIDAD REAL PARA EL 
DESARROLLO AGRÍCOLA Y AGROINDUSTRIAL. 
 
COMO TODOS USTEDES SABEN, EL GOBIERNO DE EL SALVADOR HA RECIBIDO EL 
ESPALDARAZO DEL GOBIERNO NORTEAMERICANO Y BRASILEÑO, SELECCIONANDO A EL 
SALVADOR COMO PAÍS PILOTO, PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE UN PROGRAMA NACIONAL 
DE PRODUCCIÓN DE ETANOL, TEMA QUE ESTAMOS TRABAJANDO YA  CON LOS 
PRODUCTORES DEL SECTOR PRIVADO, DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA PARA 
ESTABLECER ESTA POLÍTICA IMPORTANTE. 
 
 
POR OTRA PARTE, EL LUNES, FIRMAMOS EL TLC CON TAIWAN, QUE PERMITIRÁ QUE 
PRODUCTOS SALVADOREÑOS, MAS DE 5 MIL 700, INGRESEN LIBRE DE IMPUESTOS A 
TAIWAN, ENTRE LOS QUE SE DESTACA: LA CAÑA DE  AZÚCAR O SEA EL AZÚCAR, VAMOS A 
EXPORTAR EL PRIMER AÑO 35 MIL TONELADAS, HASTA LLEGAR  AL TERCER AÑO Y DE AHÍ 
EN ADELANTE 60 MIL TONELADAS DE AZÚCAR QUE VAMOS A  COLOCAR EN EL MERCADO 
TAIWANES, COMO PRODUCTO DE ESTA NEGOCIACIÓN, QUE EL GOBIERNO REALIZO CON 
TAIWAN EN TAIPEI Y QUE FINALMENTE SE FIRMO ESTE TLC EL PASADO DÍA LUNES.  
 
Y TAMBIÉN SE ESPERA QUE EL CAFÉ ESPECIAL, EL CAFÉ CON VALOR AGREGADO TENGA 
ÉXITO PORQUE ESTA INCLUIDO EN EL TLC CON TAIWAN. EN EL CASO DEL CAFÉ, A 
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PROPÓSITO  AQUÍ ESTA EL COMISIONADO, VEO GENTE DE PROCAFE QUE ESTA AQUÍ CON 
NOSOTROS.  
 
QUIERO REITERARLES  QUE EL 1 DE JUNIO VOY HACER ANUNCIOS IMPORTANTES PARA EL 
CAFÉ, VAMOS A TRABAJAR, VAMOS ANUNCIAR LO QUE EFECTIVAMENTE VAMOS APOYAR, 
PORQUE YO NO HE ABANDONADO A NINGÚN SECTOR AGRÍCOLA, TODOS, POCO A POCO 
HEMOS IDO DÁNDOLES LO QUE NO TENÍAN ANTES, PORQUE ANTES NO HABÍAN 
PROGRAMAS DE APOYO. 
 
TENÍAMOS UN MINISTERIO AL QUE NO SE LE APOSTO POR DIFERENTES RAZONES, 
PORQUE HABÍAN OTRAS PRIORIDADES, POR LO QUE SEA, PERO YO SI CREO EN EL AGRO, 
PORQUE ESTE PAÍS ES AGRÍCOLA Y LA VOCACIÓN AGRÍCOLA QUE INCLUYE AL CAFÉ NO 
SE PUEDE PERDER EN EL SALVADOR. 
 
APOSTARLE A LA AGRICULTURA, HA SIGNIFICADO MAYORES EMPLEOS, HA SIGNIFICADO 
MAYORES OPORTUNIDADES DE INGRESOS A LOS AGRICULTORES, SIGNIFICA SEGURIDAD 
ALIMENTARIA Y MAYOR ACTIVIDAD ECONÓMICA, POR SU EFECTO DINAMIZADOR EN 
OTROS SECTORES. 
 
COMO MUESTRA DE APOYO, MUESTRO GOBIERNO HA REALIZADO UNA INVERSIÓN 
HISTÓRICA EN EL SUBSECTOR DE GRANOS BÁSICOS, POR MAS DE 7 MILLONES DE 
DÓLARES, PARA IMPULSAR UN PROGRAMA MÁS AMPLIO Y DE MAYOR COBERTURA DE 
SEMILLA MEJORADA Y FERTILIZANTE. 
 
CON ESTA INVERSIÓN ESTAMOS SUPERANDO EL APOYO DE AÑOS ANTERIORES, LO CUAL 
NOS PERMITIRÁ INCREMENTAR LA PRODUCTIVIDAD AGRÍCOLA EN EL CAMPO, ASÍ COMO 
EL NUMERO DE BENEFICIARIOS.  
 
A TRAVÉS DE ESTE PROGRAMA, ENTREGAREMOS DE MANERA GRATUITA SEMILLA 
MEJORADA DE MAÍZ, FRÍJOL, ARROZ Y PASTO, CUBRIENDO ALREDEDOR DE 150 MIL 
MANZANAS Y BENEFICIANDO A MÁS DE 160 MIL PRODUCTORES A LO LARGO Y ANCHO DEL 
PAIS. 
 
LE HEMOS PEDIDO AL VICEMINISTRO SOADI, A LA COMISIONADA Y SEGURAMENTE AL 
MINISTRO SALAVERRIA CUANDO SE REINCORPORE A SUS LABORES, COMENZAR A 
ENTREGAR PUEBLO POR PUEBLO, LUGAR POR LUGAR ESTA SEMILLA MEJORADA, QUE ES 
UN PROGRAMA QUE SEGURAMENTE SE VA A INSTITUCIONALIZAR, ASI COMO FOALUD, ASI 
COMO RED SOLIDARIA, ASI COMO LA SEMILLA MEJORADA, ESTE ES OTRO PROGRAMA 
QUE TIENE QUE QUEDAR PARA EL FUTURO DE LA AGRICULTURA 
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EN EL CASO DE LOS PRODUCTORES DE MAÍZ, ENTREGAREMOS FERTILIZANTE PARA 
CUBRIR UNAS 130 MIL MANZANAS, CON LO QUE ESTAREMOS DISMINUYENDO LOS COSTOS 
DE PRODUCCIÓN Y AUMENTANDO LOS INGRESOS A LOS AGRICULTORES. 
 
PARA DISTRIBUIR ESTA SEMILLA Y FERTILIZANTE, CONTAMOS CON 14 CENTROS DE 
ACOPIO DISTRIBUIDOS EN TODO EL TERRITORIO NACIONAL, LO QUE FACILITARÁ LA 
ENTREGA DE INSUMOS EN FORMA ORDENADA Y SEGURA. 
 
EN ESTA OPORTUNIDAD, HEMOS ELEGIDO AL MUNICIPIO DE CIUDAD ARCE, CON MUCHO 
GUSTO HEMOS VENIDO CON ESTA ALCALDESA ACTIVA, DINÁMICA, PARA DAR PARA DAR 
EL BANDERILLAZO DE INICIO A ESTE PROGRAMA. 
 
 HOY MISMO, ENTREGAREMOS CASI MIL PAQUETES DE SEMILLA MEJORADA Y 
FERTILIZANTE A LOS AGRICULTORES.     
 
HERMANOS DE CIUDAD ARCE Y DE TODO EL PAIS QUE ME ESCUCHAN A TRAVÉS DE LA 
RADIO. 
 
LAS AUTORIDADES DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA, VISITARÁN LOS 
DIFERENTES DEPARTAMENTOS PARA HACER LLEGAR A TODOS, ESTE IMPORTANTE 
APOYO. 
 
CON ESTA MEDIDA, Y ESPERANDO QUE DIOS NOS BENDIGA CON UN BUEN INVIERNO, QUE 
DE ACUERDO A LOS EXPERTOS VA A SER UN INVIERNO FAVORABLE, NUESTRA META ES 
OBTENER UNA PRODUCCIÓN DE GRANOS BÁSICOS DE APROXIMADAMENTE 25 MILLONES 
DE TONELADAS MÉTRICAS, 10% SUPERIOR A LA COSECHA ANTERIOR.  
 
ASIMISMO, QUIERO INFORMARLES QUE YA SE TIENE EL COMPROMISO DE PARTE DEL 
SECTOR PRIVADO, PARA COMERCIALIZAR LA COSECHA DE GRANOS BÁSICOS A PRECIOS 
ADECUADOS, COMPROMISO QUE SE FORMALIZARÁ A CORTO PLAZO. 
 
ACTUALMENTE SE ESTÁ INVIRTIENDO ALREDEDOR DE 8 MILLONES DE DÓLARES EN LA 
REHABILITACIÓN DE LOS DISTRITOS DE RIEGO DE LEMPA ACAHUAPA, ATIOCOYO NORTE Y 
SUR Y ZAPOTITAN, PARA FOMENTAR LA PRODUCCIÓN DE ALIMENTOS Y PODER 
COSECHAR EN CUALQUIER ÉPOCA DEL AÑO. 
 
DE IGUAL FORMA, HEMOS FACILITADO RECURSOS POR MEDIO DEL BANCO DE FOMENTO 
AGROPECUARIO Y EL BANCO HIPOTECARIO, PARA IMPORTAR MIL CABEZAS DE GANADO 
DE ALTA PRODUCTIVIDAD LECHERA DE NUEVA ZELANDA, CUYA LLEGADA ESTA 
PROGRAMADA PARA LA PRÓXIMA SEMANA.  
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ESOS MISMOS BANCOS, CUENTAN CON LOS RECURSOS PARA ATENDER LAS DEMANDAS 
DE TODOS USTEDES, PONIENDO A DISPOSICIÓN MÁS DE 200 MILLONES DE DÓLARES 
PARA QUE JUNTOS, HERMANOS, HAGAMOS PRODUCIR EL CAMPO. 
 
YO QUISIERA FINALMENTE, DEJAR CON USTEDES LA INVITACIÓN, A QUE ESTÉN ATENTOS 
A LA ORIENTACIÓN TÉCNICA QUE BRINDARÁN LOS TÉCNICOS DEL CENTA. QUIERO 
DECIRLES UNA COSA IMPORTANTE, OTRA DE LAS CUESTIONES ADEMAS DE LOS INSUMOS 
AGRICOLAS Y LA SEMILLA MEJORADA, ES QUE LA GENTE  ME DECÍA, MIRE, TENEMOS QUE 
REACTIVAR EL CENTA PRESIDENTE Y COMO VAMOS CON EL CENTA, MUY BIEN, LO 
ESTAMOS REACTIVANDO, AQUÍ ESTA LA MÁXIMA AUTORIDAD DEL CENTA, Y EL CENTA 
ESTA DÁNDOLE LA ASESORIA TECNICA QUE NECESITAN LOS AGRICULTORES EN ESTE 
PAIS, GRACIAS A DIOS, EL AGRO ESTA RESPONDIENDO, ESTA ES UNA DE MIS APUESTAS 
PRINCIPALES. 
 
EL AGRO, EL TURISMO QUE SE COMBINA PERFECTAMENTE CON EL AGO, COMO ME DECIA 
LA ALCALDESA; AQUÍ TAMBIEN TENEMOS RUINAS, TENEMOS **** TURISTICA EN CIUDAD 
ARCE, ASI ES QUE ME ALEGRA MUCHO DE VER ESTE ENTUSIASMO EN EL TERCER AÑO DE 
GOBIERNO. EL PROXIMO 1 DE JUNIO, CUMPLIRÉ TRES AÑOS DE ESTAR EN LA POSICIÓN 
DONDE USTEDES QUISIERON QUE ESTUVIERA. 
 
Y QUIERO DECIRLES  QUE A PESAR DE QUE TENEMOS PROBLEMAS Y QUE HAY QUE 
SEGUIR RESOLVIENDO COMO NO TODO ESTA RESUELTO, YO ME SIENTO MUY CONTENTO, 
PORQUE LOS PROGRAMAS PRINCIPALES DEL GOBIERNO, ESTAN DANDO RESULTADOS, 
ESTE DEL AGRO HA SIDO INMEDIATO Y A MI ME LLENA DE MUCHO ORGULLO. 
 
A ESO AGRÉGUENLE LA POLICIA RURAL, LA POLICÍA RURAL QUE ESTA CUIDANDO 
MUCHOS MUNICIPIOS, Y NECESITAMOS MAS POLICIAS, POR ESO HEMOS PEDIDO UN 
PRESTAMO DE 100 MILLONES A LA ASAMBLEA PARA LOS POLICIAS, PERO BUENO, SI LA 
ASAMBLEA FINALMENTE NO NOS RESPONDE, PUES YA VEREMOS DE DONDE NOS 
PONEMOS CREATIVOS  Y YO TENDRE QUE HACER ANUNCIOS EL PROXIMO 1 DE JUNIO, 
PARA VER DE DONDE VAMOS A SACAR LA PLATA PARA INVERTIRLE A LA POLICIA, PARA 
LOS CAMINOS RURALES, LOS 43 MUNICIPIOS, QUE HAY QUE HACERLES SUS CALLES 
PAVIMENTADAS, CHAMBITA MEDIDOR, LOS PROGRAMAS, COMO EL PROGRAMA 
EDUCATIVO 2021 Y OTROS, QUE LES ASEGURO NO SE DETIENEN Y QUE LOS VAMOS 
DEFINITIVAMENTE A SEGUIR, VAMOS A BUSCAR LAS FORMULAS CREATIVAS. 
 
EN MI CALIDAD DE PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DE EL SALVADOR DECLARO 
INAUGURADA LA TEMPORADA AGRÍCOLA 2007-2008 Y EL INICIO OFICIAL DEL PROGRAMA 
DE SEMILLA MEJORADA PARA GRANOS. 
 
MUCHAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA  
 


